

Se reduce de 17 a 30% el abasto de agua para el valle de México

■ La medida, ante los bajos niveles en las presas del Sistema Cutzamala

Otro *cerrón* a la llave del agua; desde ayer, 30% diario

■ MARIANA NORANDI

Ante la falta de lluvia y los bajos niveles de almacenamiento de las presas que alimentan al Sistema Cutzamala, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) informó que desde ayer se redujo, de 17 a 30 por ciento diario, el suministro del líquido al valle de México.

En conferencia de prensa, el titular de esa dependencia, José Luis Luegé Tamargo, detalló que esta disposición fue acordada por los gobiernos federal, del estado de México y del Distrito Federal, e implica una reducción de 4.41 metros cúbicos por segundo, lo cual equivale a un ahorro de 381 mil metros cúbicos al día y 139 millones de metros cúbicos anuales.

Esta medida, expresó, es "dolorosa" pero "necesaria" para poder acumular reservas hídricas para la próxima temporada de estiaje, que abarca de octubre a abril de 2010.

Acompañado del director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Ramón Aguirre Díaz, y del subsecretario de Agua y Obra Pública del estado de México, Óscar Moreno, indicó que julio fue catalogado por el Servicio Meteorológico Nacional como el segundo mes más seco desde hace 68 años y agosto, contrariamente a los pronósticos, tampoco está registrando lluvias.

"El 11 de agosto la precipitación en las tres cuencas más importantes fue: Villa Victoria cero; Valle de Bravo

cero, y El Bosque, dos milímetros."

Con estos registros tan bajos, explicó, los niveles de recuperación de almacenamiento de las presas han sido "mínimos". Por consiguiente, en lo que va del mes el promedio de recuperación de las presas sólo ha aumentado de 41.15 a 41.90 por ciento.

Aguirre Díaz dijo que en el Distrito Federal esta situación tiene efectos más severos por su mayor dependencia del Sistema Cutzamala. Informó que en enero faltaban 20 millones de metros cúbicos para garantizar el abasto al valle de México, y hoy es del orden de 75 millones.

Por ello, y para evitar que esta situación se vuelva un grave problema para un millón y medio de capitalinos, además de los domingos —como se venía haciendo hasta ahora—, en la ciudad de México también se cerrarán los tanques de agua los miércoles. Por lo que durante esos días, en 13 de las 16 delegaciones habrá mayor baja del servicio y de la presión del líquido. Las únicas delegaciones que no resultarán afectadas son Tláhuac, Xochimilco y Milpa Alta.

"Esto, con el objetivo de poder recuperar los niveles de los tanques y poder llevar el agua vía red de distribución al mayor número de personas. Y sólo como excepción, los miércoles, con pipas reforzar hospitales, escuelas y reclusorios."

